

27 juin 2024



RELAIS DE LA FLAMME OLYMPIQUE

en Moselle



**NUMÉRO
COLLECTOR**

Moselle
L'Eurodépartement

Edito

Relais de la Flamme Olympique



© Jean-Christophe FRAISSE

Depuis 2021, la Moselle, Terre de Jeux, a décidé de soutenir et financer le relais de la Flamme pour ouvrir la porte aux territoires et aux communes labellisés.

C'est avec une immense fierté et une grande joie que je vous présente ce numéro spécial consacré au passage de la Flamme Olympique en Moselle. Cet événement d'exception, porteur de valeurs universelles telles que l'amitié, l'excellence et le dépassement de soi, a traversé il y a quelques jours notre beau département, illuminant nos territoires d'une lumière symbolique et fédératrice.

Le relais de la Flamme Olympique est bien plus qu'un simple événement sportif. C'est un vecteur de rassemblement et d'inspiration, une étincelle qui rallume en chacun de nous la flamme de la passion et de l'enthousiasme. C'est l'occasion de mettre en lumière des femmes et des hommes inspirants qui portent haut les valeurs que nous souhaitons pour notre département. Je suis heureux de constater que vous avez été nombreux à venir les soutenir et les encourager.

De Meisenthal à Metz, en passant par Sarreguemines, Forbach, le Tripoint d'Apach, Yutz, Thionville et la Maison de Robert Schuman, chaque étape de ce parcours a été une occasion unique de faire découvrir au monde entier les trésors de notre département. La Moselle, terre de diversité culturelle et de richesses patrimoniales, a voulu cette journée d'exposition sur la scène internationale.

Les récits des porteurs de la flamme, ainsi que ceux des spectateurs, que vous découvrirez dans ces pages, témoignent de cette ferveur et de cette émotion partagée.

Dans ce numéro spécial, je vous propose de plonger au cœur de cet événement exceptionnel. Vous y trouverez des portraits inspirants de nos héros locaux, ainsi que des photos captivantes qui immortalisent ces moments inoubliables.

En cette période où le monde a plus que jamais besoin de symboles d'unité et d'espoir, la Flamme Olympique en Moselle nous a rappelé que, malgré nos différences, nous partageons tous une même humanité. J'espère que cette flamme et les valeurs qu'elle symbolise, continuera de briller dans nos cœurs longtemps après son passage.

Bonne lecture à toutes et à tous !

Patrick Weiten

Président de l'Eurodépartement de la Moselle, ancien Député



Le Relais de la Flamme Olympique en Moselle - Juillet-août 2024
Édité par l'Eurodépartement de la Moselle.

Directeur de la publication :
Patrick Weiten, Président de l'Eurodépartement de la Moselle.

Rédaction en chef :
Direction de la Communication.

Crédits photos :
Claude Piscitelli, Julien Warnand, Laurent Beckrich, Antonin Utz, Pascale Meyer, Olivier Toussaint, J-C Verhaegen, Luc Bertau, Olivier Liévin, DR, CD57

Création graphique : L'Agroph

Impression : BLG Toul.
Dépôt légal : à parution.
N° ISSN : 1274-3119.

Tirage : 190 000 exemplaires.



departement57



MoselleTV



moselle_le_departement



@MoselleCD57



@departement-moselle



Les Mosellans peuvent être fiers de voir passer la flamme dans leur Département !

Depuis un siècle, les JO n'avaient plus été organisés à Paris. Même si la Capitale est située à quelques centaines de kilomètres de la Moselle, nous avons pu, nous aussi, vibrer pour cet événement mondial !

Pour ceux qui n'ont pas la possibilité de se rendre sur place, loin des épreuves sportives, c'était l'opportunité de s'associer en participant, avec ferveur, au passage de la Flamme Olympique.

La mise à l'honneur des sportifs mosellans qui ont porté la flamme, associés aux acteurs du monde sportif, associatif et culturel, ont représenté chacun d'entre nous !

L'énergie déployée sur les territoires, à cette occasion si exceptionnelle, démontre déjà l'esprit fédérateur du sport.

Toutes générations confondues, la participation à cet événement est un formidable catalyseur de solidarité et d'émotions partagées.

Le temps de ce passage, qui a traversé toute la Moselle, nos yeux ont brillé dans la lueur de la flamme qui porte l'espoir d'unité et de valeurs !



Evelyne FIRTION

Conseillère Départementale
du Canton de Sarreguemines
Vice-Présidente au Service
Départemental d'Incendie et de Secours
Présidente de la 5^{ème} commission
Adjointe au Maire de Hambach
Conseillère de la Communauté d'Agglomération
de Sarreguemines Confluences



Allumée en avril à Olympie en Grèce, berceau antique de notre civilisation, la Flamme est passée par la Moselle le 27 juin. Moment Olympique, moment historique !

De Meisenthal à Apach/Schengen, jusqu'à Metz, notre jeunesse, nos Associations et plus largement tous

les Mosellans, ont célébré à travers ce passage les valeurs liées à l'Olympisme et si fortement ancrées en nous : l'excellence, le dépassement de soi, l'esprit d'équipe, la fraternité entre les peuples.

A n'en pas douter, ce jour vient consacrer la Moselle en tant qu'acteur majeur des Jeux Olympiques de Paris 2024. Plus largement, cet événement a permis de mettre en valeur notre dynamisme en matière sportive. L'accueil de délégations venant de tous les continents en est également le meilleur exemple :

notre Département vibrera non seulement aux exploits de nos champions mosellans mais aussi à ceux des volleyeurs brésiliens ou des athlètes Philippins qui ont fait de la Moselle leur camp de base.

Le relais de la Flamme n'était donc que le début de l'aventure Olympique. Nous vous attendons nombreux, sur l'ensemble des événements et sur la Fan Zone d'Amnéville pour vivre les Jeux à fond dès juillet prochain !

Cette aventure si particulière, pour tout un Département, est une formidable occasion pour la Moselle de se montrer attractive, rayonnante et riche de ses talents ainsi que de ses forces vives ! C'est une véritable fierté !

Vive le Sport, vive les Jeux et vive la Moselle !

Armel CHABANE

Vice-Président du conseil
départemental de la Moselle
Président de la communauté de communes
Bouzonvillois-Trois Frontières



Meisenthal



“

Clara, 11 ans, PETIT-RÉDERCHING
(venue avec sa classe pour le flashmob)

C'était important d'être là parce qu'on va peut-être voir qu'une seule fois dans notre vie la Flamme Olympique, je trouve ça intéressant, c'est impressionnant à voir. J'ai ressenti beaucoup de joie, j'ai trouvé ça beau et émouvant. J'ai fait le flashmob, c'était sympa de danser avec tout le monde, c'était beaucoup de travail et d'heures de cours déplacées pour y arriver mais ça s'est bien passé et ça donne beaucoup de fierté.

“

Léo, 9 ans, BAERENTHAL

Je voulais voir cette flamme et j'adore le sport, je vais regarder le ping-pong et le foot aux Jeux Olympiques. Pour moi la Flamme, c'est le symbole de la victoire ! Je garderai en mémoire la Flamme qui est passée devant moi et le flashmob.



Valentine, 13 ans, OMERSVILLER

et **Liz, 13 ans, LINGUENSHEIM**

(collège de Bitche et ont participé au flashmob)

U.: C'est un événement important parce que la Flamme et les Jeux Olympiques ça regroupe tous les sports, c'est une façon de trouver des points communs entre tout le monde et d'oublier les différences. Voir la flamme réellement était assez magique, beaucoup d'émotion et de joie.

L.: C'est impressionnant de la voir en vrai et c'est quelque chose qu'on verra qu'une seule fois dans notre vie. J'ai ressenti de l'excitation et de la joie parce que c'est vraiment extraordinaire.



Patrick et Isabelle,
CHÂTEAU-SALINS

Meisenthal est maintenant connu mondialement ! C'était évident de venir pour nous car elle passait en Moselle, on s'est levé à 5h du matin pour être là. On ne regrette pas, on a bien pu voir passer la Flamme passer plusieurs fois devant nous. C'est vraiment chouette de pouvoir vivre ça, c'était une journée magnifique avec beaucoup d'émotions et de joie.



RELAYEUSE

Line Corbon,

**1^{ère} PRÉSIDENTE DU CONSEIL
DÉPARTEMENTAL JUNIOR**

Beaucoup d'émotions, beaucoup de fierté et si je devais décrire en un mot ce que j'ai vécu aujourd'hui c'est juste Waouh, c'est le seul qui peut décrire tout ce qui vient de se passer.

Même si on vient d'un territoire rural cela n'empêche pas de vivre des choses extraordinaires et d'accomplir de grandes choses et de porter la Flamme dans le Pays de Bitche d'où je suis originaire, c'est super fort.

La Torche est allée au Mont-Blanc, sous l'eau et là elle est ici à Meisenthal... c'est assez extraordinaire. Il y a de très grands athlètes qui l'ont portée et de se dire que potentiellement on a la même torche qu'eux entre les mains c'est incroyable !





Claude, 52 ans,
ROUHLING

Voir passer la flamme c'est un moment exceptionnel, ça n'arrive qu'une fois dans sa vie de voir la flamme en vrai. C'est un symbole d'unité, de rassemblement des peuples. C'était intéressant de voir comment cela se passe. On a pu rencontrer beaucoup de gens. C'était une belle journée.



Lionel, NEUFGRANGE

J'étais ici pour voir passer la flamme mais également en tant que musicien, car j'ai accompagné un groupe d'enfants ce matin. Ce relais de la flamme est une grande fête, un grand trajet et un aboutissement le jour de la cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques 2024. Cette journée était très sympathique et extrêmement bien organisée. C'était très émouvant de voir la flamme.



RELAYEUSE

Aurélie Muller

Porter la flamme c'est une très grande fierté, beaucoup d'émotions, car je suis ici chez moi à Sarreguemines, avec tous mes proches, mes amis, les gens qui m'ont soutenu pendant ces longues années. C'est une journée très particulière pour moi.

Cela représente les valeurs du sport, de paix, on ne voit que ça dans le sport. J'ai vu des jeunes avec des étoiles dans les yeux, c'est le plus beau des cadeaux.

Ça restera un grand moment, ça boucle toute une carrière, toute cette histoire, un peu contrariée avec les Jeux Olympiques. C'est un énorme moment de bonheur avec mes proches, un souvenir inoubliable.



RELAYEUR

Loïc Cueroni

Il y a quelque chose qui m'a accompagné tout le long du parcours, c'est une forme de joie de voir la France et les gens unis tout au long du chemin.

Dans des périodes aussi troublées que celle que l'on vit, c'est des émotions assez particulières et ce sont des événements dont on aurait besoin un peu plus souvent.



Jean-Charles, 46 ans, SARREGUEMINES

Je suis venu dans un contexte particulier, dans le cadre d'un projet qui s'appelle « Démon » qui permet à des enfants de quartiers isolés d'avoir accès à la musique d'orchestre, j'étais encadrant sur ce projet aujourd'hui. La Flamme Olympique ça signifie une belle animation pour la ville de Sarreguemines autour d'un beau projet et par une belle journée ensoleillée. Les enfants du projet Démon ont été particulièrement motivés, ont donné tout ce qui fallait, beaucoup d'énergie. Tout le monde était vraiment heureux de participer à cette journée à notre échelle.





Forbach



“

**Aline, 43 ans, Pascal, 44 ans
et Tessa, 4 ans, FORBACH**

Le passage de la Flamme est un événement important qui permet de représenter et faire connaître notre ville de Forbach. C'est un moment joyeux, festif et historique. Et puis c'est la fierté, la fierté de participer aux Jeux Olympiques. C'est des moments de joie, moments festifs, nous sommes contents d'avoir pu y participer !

“

Alexia, 27 ans, SAINT-AVOLD

Je travaille sur Forbach, mon entreprise est partenaire des Jeux Olympiques et on a décidé d'aller voir passer la flamme entre collègues. Ce passage permet de faire découvrir les valeurs des Jeux Olympiques mais c'est aussi un moment où on peut tous se rassembler pour profiter des festivités et préparer les JO. On a vraiment adoré, c'était un bon moment, c'était top !



Alexia, 19 ans, SAINT-AVOLD

Depuis toujours je suis les JO à la télé et là c'était important, comme elle passe près de chez nous, d'aller voir la flamme. C'est le passage de sportifs en sportifs qui va permettre aux Jeux Olympiques de démarrer. Et ça permet de véhiculer des valeurs de partage car on peut la voir même si on ne va pas aux Jeux Olympiques. C'était assez impressionnant car je n'avais jamais vu ça, même à la télé et c'était sympa de pouvoir le partager en vrai.



RELAYEUSE

Dolorès Mathieu

Très contente d'avoir porté la flamme pour la deuxième fois, je fais partie des chanceuses, c'était vraiment magique de la porter comme la première fois du début jusqu'à la fin. Le public de Forbach était présent, merci à Forbach pour leur engouement !

La flamme symbolise des valeurs de cohésion, de sport, d'entraide, de partage et bien-sûr l'Olympisme.



RELAYEUSE

Sophie Huber, SPÉCIALISTE DES 400 ET 800 m NAGE LIBRE, MÉDAILLÉE DE BRONZE AUX CHAMPIONNATS DU MONDE 2007 À MELBOURNE

Je me souviens quand je suis rentrée des Jeux Olympiques de Pékin j'ai ressenti la même chose. Beaucoup d'émotions, de fierté de pouvoir la porter « chez moi », de là où je viens, tout simplement de pouvoir la porter car il y a autant de chances de la porter que de gagner au loto ! La Flamme représente des valeurs de paix et on peut dire qu'en ce moment ce n'est jamais aussi bien tombé : Solidarité, engouement et paix. Cet événement nous permet de porter un message d'espoir, de paix.



Tripoint

Allemagne – France – Luxembourg

Tripoint Allemagne–France–Luxembourg (Apach)



1. Pourquoi est-il important pour vous de vous associer et d'être présent pour le passage de la Flamme Olympique ?

Les Jeux Olympiques de Paris sont les 11^e Jeux d'été auxquels je participe. J'y accompagnais mon père qui a été membre du Comité Olympique international de 1956 à 1998 avant d'y être coopté à mon tour. La Flamme Olympique représente l'esprit des Jeux Olympiques et les valeurs d'amitié, de respect et d'excellence. Assister à son passage permet de se connecter à une tradition vieille de plusieurs millénaires, qui remonte aux anciens Jeux Olympiques de la Grèce antique. A son passage, la flamme inspire les jeunes à embrasser les valeurs universelles du sport et encourage une plus grande participation au sport et à un mode de vie sain.

En passant par de nombreuses mains et de nombreux pays, elle symbolise l'égalité et l'inclusivité. Elle rappelle que les Jeux Olympiques sont ouverts à tous, sans distinction de race, de genre, de religion ou de statut social. Je suis particulièrement heureux de ce passage à Schengen, qui est le symbole de libre circulation, de la coopération et de l'unité en Europe. Le village rappelle l'importance de travailler ensemble pour surmonter les barrières et construire un avenir commun basé sur des valeurs partagées.

2. Que représente pour vous la Flamme Olympique ?

La Flamme Olympique incarne l'idéal de paix et d'unité mondiale. Elle traverse les frontières et les cultures, rappelant que le sport a le pouvoir de rassembler les gens, indépendamment de leurs différences. La flamme relie les Jeux Olympiques modernes à leurs racines antiques en Grèce et elle représente la continuité d'une tradition millénaire qui célèbre l'excellence physique et morale.

C'est aussi le symbole de la force, physique et mentale, qui porte les athlètes dans leur performance. Enfin, j'aimerais vraiment que, lorsque brûlera la Flamme Olympique à Paris, le monde renoue avec une autre tradition, celle de la trêve olympique. Que les belligérants fassent tout ce qui est possible pour trouver des solutions de paix.

3. Comment avez-vous vécu ce moment particulier, quelles ont été vos émotions ?

Le passage de la flamme a fait monter la pression d'un cran : les Jeux sont à nos portes, la flamme arrive sur Paris. Je suis d'abord admiratif de tous les porteurs qui forment, de l'Acropole à la tour Eiffel, une chaîne de solidarité pour le sport. Je suis ensuite très touché par le choix de la Luxembourgeoise Anne Kremer, qui a porté la flamme à Schengen. C'est une athlète olympique qui a connu un accident de la route et qui, à travers le sport paralympique, poursuit sa passion. Enfin, je suis impatient de vivre ces Jeux qui ne sont pas seulement le plus grand événement du monde, mais aussi la plus belle promotion de l'activité physique. Faire du sport vous rend meilleur.



Son Altesse Royale le Grand-Duc Henri
membre du Comité International Olympique et du
Comité Olympique et Sportif Luxembourgeois

Moien Schengen !

À l'occasion de son passage en Moselle, la Flamme fait escale au Luxembourg. Un beau moment de fierté et de célébration, à l'initiative de Patrick Weiten.

Quelle joie de voir la triple participante aux Jeux, Anne Kremer, porter la flamme, en présence du Grand duc Henri et des autorités ministérielles allemandes et luxembourgeoises.

Cet événement marque un moment européen fort en amont du 40^e anniversaire des accords de Schengen, soulignant l'attachement de la France au rôle crucial du Luxembourg et de l'Allemagne dans la construction européenne et la solidité de nos relations.

Amélie Oudéa-Castéra
Ministre française des Sports et
des Jeux Olympiques et Paralympiques



Je me réjouis grandement du passage de la Flamme Olympique à Luxembourg ce 27 juin 2024 et particulièrement de ce passage à Schengen. Ce n'est certes pas une première, la Flamme étant déjà passée par le Grand-Duché en juillet 1948 à l'occasion des Jeux Olympiques d'été de Londres. L'athlète Edmond Schmitt fut alors l'un des 38 porteurs de la flamme à travers le pays. Nous sommes donc particulièrement touchés que M. Schmitt, fort de ses 97 ans, assiste à ce deuxième passage de la Flamme Olympique, cette fois à Schengen sur sa route pour Paris.

A Marseille pour le début du relais de la Flamme Olympique, notre nageur Raphaël Stacchiotti, qui a déjà participé aux Olympiades de Pékin, Londres, Rio et Tokyo, a eu l'honneur de représenter les couleurs luxembourgeoises lors du relais collectif exceptionnel organisé le 9 mai dernier. A Schengen, la joueuse de tennis Anne Kremer, qui a participé aux J.O. d'Atlanta, de Sydney et d'Athènes, portera la Flamme Olympique sur son passage. Anne Kremer est un modèle inspirant la jeune génération à poursuivre ses rêves qui a entre autres participé à 30 tournois du Grand Chelem et remporté deux tournois WTA.

Ce relais vers Paris 2024 symbolise l'universalité des Jeux Olympiques et rassemble des porteurs et porteuses de nationalités et de cultures différentes, unis par la même passion pour le sport et les valeurs qu'il représente.

Nous sommes extrêmement fiers de nos sportifs qui porteront haut les couleurs du « Team Lëtzebuerg » à Paris.

Le passage de la Flamme à Schengen, lieu historique au tripoint entre l'Allemagne, la France et le Luxembourg, revêt une signification particulière alors que nous célébrerons dans un an, le 14 juin 2025, le 40^e anniversaire de la signature de l'accord de Schengen. Nous remercions les autorités françaises d'avoir inclus le passage vers Schengen dans le circuit en Moselle et par là même cette dimension européenne. Schengen étant également symbole d'une coopération transfrontalière fructueuse dans cette Grande Région qui nous tient tant à cœur.

Xavier Bettel,
Vice-Premier Ministre
et Ministre des Affaires étrangères et du Commerce
extérieur du Grand-Duché de Luxembourg



Le feu olympique illumine nos frontières !

Depuis l'Antiquité, la Flamme Olympique est un symbole de paix et de liberté entre les nations. Son passage dans le Pays des Trois Frontières couronne plus de 70 années de cohabitation pacifique au sein de notre région transfrontalière. Elle est aussi un symbole éclatant des succès que nous bâtissons ensemble, au-delà des frontières.

Le passage de la flamme en Sarre est pour moi, un des temps forts de nos activités au cours de cette année olympique. Notre Land étant le plus français de tous les Länder d'Allemagne, c'est pour nous une immense joie de contribuer à la réussite des Jeux Olympiques de Paris en tant que célébration transfrontalière du sport.

Nous avons vécu un moment historique qui nous a donné envie de vivre la passion des Jeux de Paris. À long terme, cet événement nous renforcera dans la poursuite de notre collaboration étroite et amicale avec nos voisins, que l'enjeu soit olympique ou régional.

Anke Rehlinger
Ministre-Présidente de la Sarre



RELAYEUR À YUTZ

Thierry Philipps

Porter la flamme, c'est indescriptible ! C'est énorme, franchement plein d'émotions, les applaudissements de tous les gens autour, ça me touche. Et en plus de la porter chez moi dans le village juste à côté c'était un immense honneur. En étant relayeur, j'ai eu la chance de représenter les sapeurs-pompiers, le milieu associatif avec mon association *Les P'tits potos*, et le handicap aussi... C'est un beau moment, un super moment ! C'est un souvenir qui restera gravé à jamais !



Peggy, Anne et Odette,

BÉNÉVOLES À YUTZ

P. : On se disait que quand on a l'honneur et la chance d'avoir la flamme qui passe dans sa ville ce serait quand même dommage de ne pas la voir, d'autant plus que c'était une très très belle ambiance, vraiment super. Ça restera un très beau souvenir, qui n'arrivera qu'une fois dans notre vie.

A. : Oui c'était très bien organisé et on était très contentes d'avoir pu participer à notre petit niveau.

O. : L'ambiance au niveau des écoles c'était vraiment très chouette, tout le monde avait l'air très heureux.



Amandine et sa fille Mia, ENTRANGE

J'accompagne les enfants de l'école de ma fille pour cette journée, c'était une belle occasion pour moi aussi de vivre ce moment du passage de la flamme. C'est une chance, ce n'est pas tout le monde qui a la chance de la voir ! Dans la symbolique et le mouvement des JO qui se passent en France, c'est vraiment sympa comme élan national !



Julie Poupon, PRATIQUE LE SAUT À LA PERCHE

C'est vraiment super de pouvoir accueillir ça dans notre département et encore plus dans la ville où je pratique l'athlétisme. On a eu l'occasion d'organiser un concours de saut à la perche, c'est vraiment super. Je suis les Jeux Olympiques depuis que je suis petite. J'adore cet événement, c'était tout à fait normal que je vienne voir. Même s'il n'y avait pas eu ce concours de saut à la perche, je serais quand même venue, c'est vraiment ma passion.



Xavier, MEMBRE ET PROFESSEUR DU CLUB DE JUDO DE THIONVILLE

C'est quelque chose d'extraordinaire, parce que ça ne nous arrivera qu'une fois dans notre vie. La dernière fois, c'était il y a 100 ans. C'est une opportunité superbe pour nous de pouvoir être proche des Jeux Olympiques. Quand on est amateur de sport, on est proche du sportif. Pour moi, le sport ça a toujours été le partage des valeurs. Le judo n'est pas mon premier sport et j'ai retrouvé cet esprit d'équipe et d'entraide dans tous mes sports. Avoir l'opportunité de partager ce que l'on connaît, d'initier des gens et en même temps de participer au village olympique à Thionville, ça m'a semblé être une chose importante.





RELAYEUR

Fabien Gomez

Mon beau-frère m'a inscrit en douce, je fais partie des inconnus qui portent la flamme, je ne suis même pas sportif ! C'est un honneur d'avoir porté la flamme, ça m'a fait franchement plaisir et j'ai eu beaucoup d'émotion à l'intérieur de la maison de Robert Schuman avec l'Hymne à la Joie chanté par la maîtrise de la Cathédrale. C'était franchement sympa, un beau moment de partage. Ça fait du bien en ce moment de partager de la joie de vivre aussi !



Tom et Hugo, 12 ans chacun

On est venu tout seuls voir la flamme parce qu'on habite juste à côté. On est vraiment contents car c'est juste une fois dans une vie qu'on peut voir ça. Nous on fait du foot et du rugby et on nous apprend des valeurs comme le respect. C'est un peu comme ce que veulent montrer ici les porteurs de la flamme.





Valérie, MOULINS-LÈS-METZ

J'étais contente d'être là, c'est une journée historique, mais ça passe trop vite. Il fallait y être ! Aujourd'hui je ne travaillais pas mais sinon j'aurais pris congé pour voir passer la Flamme.



Caroline, 44 ans

Un instant hors du temps dans la Maison du Père de l'Europe, doublé d'une émotion palpable générée par Marie-Françoise Thull. Lorsqu'elle a brandi la torche, au pied de « La flamme de l'Europe », la sculpture étoilée en contrebas du jardin de Robert Schuman, la présidente du Secours populaire de Moselle a fait couler beaucoup de larmes.



Ludovic Nauroy, SECOURS POPULAIRE

C'est un grand moment pour le Secours Populaire, grâce à notre Présidente Marie-Françoise THULL ce relais de la flamme à Scy-Chazelles. Ce sont des valeurs communes de solidarité, de partage, d'entraide, symbolisées par la flamme des Jeux Olympiques. Aujourd'hui notre Présidente nous a fait partager beaucoup d'émotion.



Tom Dos Santos-Raze, CONSEILLER DÉPARTEMENTAL DES JEUNES CANTON DE MONTIGNY-LÈS-METZ

Je suis impatient de voir passer la Flamme Olympique, c'est une chance unique, surtout ici dans la Maison de Robert Schuman. Pour moi l'olympisme, c'est des valeurs comme le partage et le sport.



Metz

Metz



“

RELA YEUR

Christophe Porte,
PRÉSIDENT DU TENNIS DE TABLE DE
MAIZIÈRES-LÈS-METZ ET DE LA LIGUE
GRAND EST DE TENNIS DE TABLE – RELAIS
COLLECTIF

Aujourd'hui le tennis de table était à l'honneur avec le relais collectif, qui a été une grande fête. C'était une énorme excitation et un grand moment, j'ai beaucoup apprécié le public qui était autour, l'ambiance de dingue, vraiment une belle ambiance. Ce relais collectif portait des valeurs comme la communion, l'enthousiasme et le vivre-ensemble autour d'un objectif commun. On se retrouve autour du sport, autour d'une belle ambiance, cela lance vraiment les Jeux Olympiques sur les territoires. La Moselle est une vraie place forte du tennis de table en France et c'est pourquoi on a des champions qui sont venus aujourd'hui comme Jean-Philippe Gatien, Claude Bergeret.



Alice, 20 ans

DE NANCY VENUE AVEC UN GROUPE D'AMI(E)S

Je suis venue parce que je suis passionnée de sport et cela représente quelque chose d'important dans une ville, dans ma région. C'est important parce que c'est culturel et que cela représente le début de ce qui va se passer au mois de juillet. Pour moi les Jeux Olympiques à Paris, c'est quelque chose d'incroyable. C'est quelque chose que j'attendais depuis longtemps et je suis contente de voir un peu le commencement pas très loin de chez moi. La flamme c'est le démarrage des JO. C'est à la fois historique et symbolique. Pour moi le sentiment qui prédomine c'est la joie. A titre personnel je voulais aussi voir le passage de la Flamme car mon entraîneur est relayeur aujourd'hui et j'ai vraiment envie de profiter de ce moment.



RELAYEUR

Thomas Cuny

C'est une fierté, une grande émotion de porter cette flamme. Je ne me rends pas encore totalement compte, là plusieurs minutes après l'avoir portée, j'ai du mal à réaliser ce que je viens de vivre mais je sais que je garderai ce moment gravé à vie dans ma mémoire.



Marie Rauch, 28 ans, DE HAGONDANGE ET François Rauch, 23 ans, DE NANCY

C'est important d'être présents lors du passage de la Flamme car ce sont les Jeux Olympiques de Paris. Les derniers ont eu lieu en 1924 donc c'est quelque chose qui n'arrive qu'une seule fois dans une vie !

Ça promeut aussi le sport à travers une autre image et je pense que c'est important. Pour moi, la Flamme Olympique c'est l'universalité, c'est une flamme qui traverse le monde entier, qui a commencé par la Grèce et qui a traversé tous les territoires français, donc je pense qu'il y a un vrai message d'unité. C'était super sympa cette journée, de découvrir différentes choses, de voir des démonstrations sportives et aussi de le faire en famille avec mon frère.



RELAYEUR

Jérôme Szymanski

Le premier sentiment quand je suis descendu du bus en Fournirue avec la flamme, et que j'ai vu cette foule, c'est l'émotion, le « waouh », je n'ai pas pu retenir mes larmes. C'était trop et c'était également un tel honneur... Après j'ai été porté par la foule et j'étais ravi de donner cette énergie, cette ferveur. En retour de l'honneur qu'on m'a fait pour porter cette flamme, j'essaye d'en être digne, notamment à travers mes actions. J'ai participé à une journée olympique avec une école de La Maxe où j'ai essayé de transmettre aux enfants les valeurs de l'Olympisme et du paralympisme : le respect, le partage, la tolérance, l'amitié, l'excellence.



Léo, 34 ans, METZ VENU EN COUPLE

C'est la seule fois dans ma vie où la Flamme va passer aussi proche de chez moi, je me suis dit qu'il ne fallait pas la rater. J'ai la chance de ne pas travailler aujourd'hui donc c'est parfait. En plus la météo est au rendez-vous, c'est fabuleux ! La Flamme Olympique c'est un symbole, il y a un côté magique, en plus on est fiers que la flamme vienne de notre région. C'est un beau symbole pour la Moselle. C'est un bon moment que l'on a vécu, c'était festif et joyeux !



Michaël Jérémiasz

Franchement c'est beaucoup d'émotions, je ne pensais pas me faire rattraper comme ça par l'émotion car j'ai déjà eu la chance de vivre des Jeux et d'être devant un grand public. Je ne suis pas d'ici, je suis Parisien mais j'ai eu cette chance d'être ambassadeur de la Moselle. Je suis super content, j'ai vu des milliers de personnes vraiment enthousiastes aujourd'hui. C'était magique de voir tout le monde que ça brasse. Depuis le 8 mai c'est ce qu'on attendait car on a entendu beaucoup de détracteurs, mais il suffit juste de se déplacer sur le territoire pour constater que les gens n'attendent que ça. On se retrouve pour célébrer le sport et, en ça, le public mosellan a été extraordinaire aujourd'hui !



RELAYEUR

Anthony Peiris, COLLABORATEUR BANQUE POPULAIRE

J'ai quitté mon pays le Sri Lanka quand j'avais 14 ans, mon exode a duré plus de 4 ans et enfin je suis arrivé en France. J'ai fait mes études ici, j'y ai grandi et j'ai même épousé une Lorraine. Aujourd'hui si j'ai été choisi comme porteur de la flamme c'est pour mon engagement professionnel et également mon engagement associatif. C'est un grand honneur et j'étais vraiment très ému. Je voulais dédier la flamme à tous les réfugiés, à tous les gens qui vivent loin de chez eux. Pour moi la Flamme Olympique c'est le symbole de la paix, transmettre ce message-là est juste extraordinaire.



Delphine, 41 ans, COLLABORATRICE BPALC

J'ai vu le passage de la Flamme sur le parvis de la gare. Je ne pensais pas mais ça fait quelque chose de voir ça, j'ai senti un petit frisson. J'étais avec mon petit garçon Sam, 5 ans. Il a vécu un beau moment et il avait des étoiles dans les yeux, le relayeur est passé devant lui, tout près, il s'en souviendra toute sa vie. Cette flamme symbolise l'esprit coopératif du sport, le respect, le dépassement de soi, et le fait de mettre en avant le collectif.



Site de célébrations



RELAYEUSE

Allison Pineau, DERNIÈRE RELAYEUSE

Porter la flamme c'est exceptionnel et allumer le chaudron c'est magique ! Ça fait une montée d'adrénaline et d'émotions. Je n'ai pas choisi Metz par hasard. J'étais très heureuse d'embraser ce chaudron sous les couleurs de Metz handball. Je suis également heureuse de voir cette foule partout, sur tout ce parcours, et tout le bonheur que les Jeux Olympiques et que cette Flamme Olympique procurent aux gens. Tous ces sourires qu'on voit aujourd'hui c'est magique ! Et j'espère qu'on aura de magnifiques Jeux Olympiques ! Merci à tous et on se retrouve le 26 juillet pour les JO !



Délégation des Philippines

La Délégation des Philippines, actuellement en préparation pour les Jeux de Paris 2024 en Moselle, est venue célébrer l'esprit olympique sur la place de la République. Un avant-goût de JO pour ces athlètes qui ont apprécié le côté festif et se sont laissés gagner par l'ambiance sur place.





**Amélie Oudéa-Castéra,
MINISTRE FRANÇAISE DES SPORTS ET
DES JEUX OLYMPIQUES ET
PARALYMPIQUES**

Magnifique mise en valeur d'un patrimoine, mise en valeur du sport dans une ville qui est hautement sportive et qui porte très haut les couleurs du sport français. C'était encore un très beau moment, un moment de joie, de partage et de ferveur en Moselle. Je pense que ça fait du bien à tout le monde de voir cela.

J'étais très très heureuse d'être en Moselle aujourd'hui avec cette petite incursion à Schengen au Luxembourg, ce moment qui était une façon de mettre en lumière la cohésion européenne, l'amitié entre les peuples, des très beaux symboles. Et puis Allison Pineau qui représente une partie de l'histoire de Metz, une magnifique athlète engagée, a dit des choses fortes. C'est ça la magie du relais de la flamme.





Gregory Murac,
DIRECTEUR DÉLÉGUÉ RELAIS DE LA FLAMME
PARIS 2024 - COMITÉ D'ORGANISATION DES JEUX
OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DE 2024

En Moselle on a eu un accueil qui a été incroyable. L'étape mosellane était un peu particulière pour nous car Patrick Weiten nous a accompagné depuis le début de l'aventure du relais de la Flamme. Il a été un homme essentiel dans sa réussite et dans le fait de convaincre les départements de participer à cet événement.

Et puis il y a ce parcours de la Flamme en Moselle qui a été co-construit avec le territoire pour montrer la richesse et l'histoire de celui-ci. Ici, nous avons été dans des villes très diverses, dans des petites villes, des villes plus grandes... Cela a été un vrai succès populaire, tout au long du parcours et avec cette étape unique au confluent des trois pays : le Luxembourg, la France, l'Allemagne. Une très belle journée qui s'est conclue à plus de 10 000 personnes sur le site de célébration avec beaucoup de sportifs présents. C'était vraiment une journée exceptionnelle ! Bravo la Moselle et merci pour votre incroyable énergie !





Vivons les Jeux

EN GRAND !

Merci à tous

pour cette journée olympique et historique !

À PARTIR du 26 juillet,

vivez les Jeux en grand sur la **FAN ZONE CLUB 2024 MOSELLE**
et venez célébrer le départ de la flamme paralympique
le 25 août, à Amnéville.

Retrouvez également l'intégralité du passage
du relais de la Flamme en Moselle ici



CLUB 2024 MOSELLE
AMNÉVILLE

Moselle
L'Eurodépartement